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Câmara tem 120 dias para convocar suplente
de Ademir que terá salário suspenso

Ademir Ross (a esquerda) conforme parecer da Procuradoria Jurídica da Câmara, terá seu salário e verba de gabinete suspensos

Arquivo Jornal do Sudoeste

Cargo de Procurador
Geral do Município
poderá ter plano de
carreira em Paraíso

O presidente da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, Lisandro
Monteiro, deverá notificar neste início de
semana a Ademir Alves Ross, o Toma-
teiro, que seu salário como vereador,
bem como de integrantes da assessoria
em seu gabinete serão suspensos. Esta
foi uma das medidas elencadas no pa-
recer que a Procuradoria Jurídica da Câ-
mara entregou, ao presidente no final da
tarde de sexta-feira (9/8). Ao conceder
habeas corpus a Ademir Ross no início
da semana, o Tribunal de Justiça do Es-
tado de Minas Gerais (TJMG) para que
responda em liberdade o processo no
qual é suspeito de ter pedido certa quan-
tia para votar favoravelmente ao prefei-
to Walker Américo de Oliveira, numa
Comissão Parlamentar Processante
(CPP), a justiça dentre outras medidas
suspendeu seu mandato.
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JOTA QUEST: Procon divulga início
de ressarcimento de ingressos

de show que não aconteceu

Controlada,
dengue tem índice
de 1,1% registrado

em Paraíso
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Carro de Paraíso e ambulância
de Guaranésia colidem

próximo ao Campo Alegre
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

COMEÇO A FICAR INTOLERANTE COM OS QUE
SE ALEGRAM COM O FRACASSO DO PAÍS

por Ives Gandra da Silva Martins

Toda manhã, ao ler os jornais, hábito que os mais jovens
criticam como próprio da velhice, consumo minha dose de
irritação com o desenvolver dos acontecimentos e por ver que
a periferia do que é relevante é sempre a matéria de maior
destaque nas manchetes jornalísticas.

Leia-se, por exemplo, o caso do ex-presidente Lula. Toda a
defesa daquele ex-mandatário concentra-se em ter, o julgador,
conversado de forma inapropriada com os promotores federais,
o que, de rigor, não alterou o amplo direito de defesa que lhe
foi assegurado durante todo o processo nas quatro instâncias.
As provas, todavia, constantes dos autos, que serviram à
condenação nas quatro instâncias, não são objeto das
manchetes, tendo-se, inclusive, a impressão de que os diálogos
criminosamente obtidos e conivente e convenientemente
veiculados, se verdadeiros, valeriam mais que o fato material
objeto da condenação. Como advogado há 61 anos, sempre
entendi que a advocacia não tem sido bem tratada por
magistrados, imprensa e população, que não percebem a
importância do direito de defesa numa democracia.

No caso, todavia, o que menos se discute na imprensa é
se haveria ou não prova material condenatória, o que levou um
juiz, três desembargadores, cinco ministros do STJ e seis do
STF a entender que haveria crime na conduta do ex-presidente.

Outra das minhas irritações reside nas turbulências destes
primeiros meses. Aspectos positivos não têm repercussão na
mídia, como o da maior safra de grãos, o da entrada do capital
estrangeiro na casa de quase US$ 100 bilhões, a existência de
saldos altos na balança comercial, a inflação abaixo da média
estabelecida, a possibilidade de queda dos juros, o fato de as
reservas serem superiores a US$ 380 bilhões, o relatório favorável
do FMI sobre o estado das contas públicas, o sucesso nas
programações de infraestrutura, a assinatura de um acordo
emperrado há 20 anos entre Mercosul e União Europeia, o avanço
e a liderança entre as nações na defesa dos valores familiares,
a manutenção do combate à corrupção, inclusive até no que
demonstra, na linguagem popular, ser pé quente, a vitória da
seleção brasileira na Copa América, após anos de insucesso
internacional. Até a boicotada reforma previdenciária avança.

Reconheço que a equipe presidencial, sem o traquejo
político da anterior, está aprendendo a “andar de bicicleta
andando”, mas a busca, da imprensa, por desacertos em cada
um dos menores incidentes, que ganham, assim, proporções
descomunais, parecem torná-los mais importantes do que
alguns dos aspectos relevantíssimos da evolução do país. De
longe, para tais caçadores de insucessos, vale mais o que
vale menos e vale menos o que vale mais.

Começo a ficar intolerante com os que se alegram com o
fracasso do país e que se vangloriam em ver a nação afundar
por força de suas, quase sempre, infundadas críticas.

Outra das minhas irritações diz respeito à fantástica
cobertura que se dá ao crime cibernético. Um gangster digital

ERRATA
A vereadora Cidinha Cerize entrou em contato com a repor-
tagem do Jornal do Sudoeste para desfazer um mal-enten-
dido que ocorreu durante sessão da Câmara Municipal de
segunda-feira (5/8). Ao contrário do que foi noticiado na
matéria “Cidinha Cerize e Serginho lamentam clima de dis-
córdia na Câmara”, a vereadora disse que lamentou a situa-
ção envolvendo os pedidos que chegaram à Comissão de
Ética, presidida pelo vereador Vinício Scarano, e não as dis-
cussões que ocuparam mais de 2h da sessão. Segundo a
vereadora, ela não compactua com o pensamento do verea-
dor Serginho.
MANTÉM
Conforme havia prometido, o presidente da Câmara, Lisandro
Monteiro, apresentou no retorno do recesso parlamentar,
projeto propondo mudança no horário das sessões daquela
Casa. Depois de explicações dando conta que a intenção
seria contenção de gastos, Lisandro afirmou que seria feita
enquete para saber a opinião pública sobre sua proposta.
Nesta sexta, conforme disse ao Jornal do Sudoeste, a
grande maioria que opinou é contra a mudança. E pelo vis-
to, o projeto de mudança será arquivado, e as sessões con-
tinuam às segundas-feiras, à noite.
TOMATEIRO
Para saber medida a ser tomada sobre a situação do verea-
dor Ademir Ross (Tomateiro), por conta do episódio em que
se envolveu, supostamente tendo pedido certa quantia para
votar favoravelmente ao prefeito Walkinho, o presidente
Lisandro Monteiro solicitou parecer jurídico à Procuradoria
da Câmara na tarde de ontem (sexta dia 9). A intenção é
apresentá-lo na sessão desta segunda (12/8), e que o ple-
nário delibere.
PARECER
A Procuradoria Jurídica da Câmara levando em considera-
ção que Ademir Ross está com seu mandato suspenso por
ordem judicial, opinou que sejam também suspensos o pa-
gamento de seu salário como vereador, bem como de seus
assessores, ou seja, de seu gabinete. De acordo com a
Procuradoria, o presidente terá 120 dias para convocar o
suplente, no caso, Valdir do Prado. Se a defesa de Ademir
Rossa conseguir reverter sua suspensão judicial, automati-
camente será reintegrado à Câmara, onde a Comissão de
Ética irá, de igual maneira, selar seu destino.
DEFINIÇÃO
Com o afastamento do vice-presidente da Câmara, Ademir
Alves Ross, das funções de vereador por determinação do
Tribunal de Justiça de Minas Gerais, o cargo deverá ser re-
passado para Vinício Scarano Pedroso. Na eleição realiza-
da em dezembro de 2018, Vinicinho foi eleito como 2º vice-
presidente. Ele também ocupa a presidência da Comissão
de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara que nas próxi-
mas semanas terá muito trabalho pela frente, com os vários
processos instaurados e que deverão ser apurados nas pró-
ximas semanas.
AFASTAMENTO
Também deverá ser definido nos próximos dias se durante o
afastamento de Ademir Alves, se o suplente será empossado
para compor o quadro da Câmara que deve ter 10 vereado-
res.  Ainda há de se esclarecer se durante o afastamento o
vereador fica sem a remuneração, ou se, mesmo afastado
deixa de receber o salário. Caso se confirme o não recebi-
mento, a situação do Tomateiro se agrava ainda mais consi-
derando as dificuldades enfrentadas com os investimentos
feitos no interior paulista e que vinha dando dor de cabeça a
ele, a ponto de motivar todo o imbróglio que ele se meteu ou
foi envolvido como alguns preferem apontar.
SANTA CASA
Poucos dias após assumir a presidência da Comissão de
Intervenção da Santa Casa de Paraíso, Fernando Montans
Alvarenga e dirigentes do hospital, as gerentes Larissa
Frazão e Fabiana Lázaro foram a Belo Horizonte nesta se-
mana para tratativas referentes a situação financeira da ins-
tituição. Tiveram audiência com o subsecretário estadual
de Regularização de Saúde, Nicodemus Arimathea Júnior.
Trataram sobre Plano Diretor de Regionalização (PDR), o
SUS FÁCIL, Extrapolamento de Teto, PPI, e outros.
SITUAÇÃO
A Santa Casa de Paraíso atende a mais 160 municípios, e
tem créditos expressivos a receber do Estado. O subsecre-
tário explicou que o governador Romeu Zema está colocan-
do a casa em ordem e os atrasados serão pagos.
NO PIQUE
No meio da semana esta coluna destacou o desempenho
do deputado estadual Antônio Carlos Arantes que todos os
anos faz o percurso até o Distrito da Guardinha, caminhan-
do. Também digno de registro, só que em outra modalidade,
mas no mesmo trajeto, o ex-prefeito Mauro Lúcio da Cunha
Zanin também foi até aquela comunidade, só que correndo.
Ele costuma se exercitar no “campão” e às vezes estende o
pique atlético pelas ruas da cidade. Está em forma e pronto
para percorrer outras corridas e vencer outros desafios.
CRÉDITO SUPLEMENTAR
A Prefeitura de Paraíso encaminhou à Câmara dos Vereado-
res projeto de lei que autoriza a abertura de créditos adicio-
nais suplementares, até o limite de 10% do montante pre-
visto na Lei Orçamentária Anual. A suplementação confor-
me justificativa é “para despesas de custeio, folhas de pa-
gamento de servidores e outros serviços”.
VAGA
O Tribunal Regional Eleitoral de Minas Gerais (TRE/MG) está
com várias vagas abertas de estágio em diversos municípi-
os do Estado. Há oportunidades para acadêmicos dos cur-
sos superiores de Cinema e Vídeo, Design Gráfico, Ciênci-
as Contábeis, Engenharia Eletrônica, Engenharia de Tele-
comunicações, Informática, Publicidade e Propaganda, Re-
lações Públicas, Jornalismo, Direito e Administração. A bol-
sa de estágio é de R$ 800,00 e o estagiário ainda recebe
auxílio-transporte de R$10,00 por dia trabalhado. A jornada
de trabalho é de 20 horas semanais.
DOCUMENTAÇÃO
São Sebastião do Paraíso está entre as cidades com pelo
menos uma vaga para este tipo de estágio. As inscrições são
contínuas e atualizadas mensalmente de acordo com a ne-
cessidade de cada município. Os interessados podem se ins-
crever pelo site www.ter-mg.jus.br/o-tre/concursos-e-estági-
os/concursos-e-estagios (edital capital e edital do interior). A
documentação necessária a ser providenciada pelos estu-
dantes para realização das inscrições consiste no preenchi-
mento da Ficha de Inscrição/Declarações de Impedimentos,
cópia da Carteira de Identidade e CPF, Declaração de Matrí-
cula com indicação da média geral de notas. Toda documen-
tação deve ser enviada via site do TRE-MG em formato PDF.
ANTECIPOU
Atendendo a solicitação do governador Romeu Zema, consi-
derando o Dia dos Pais, a ser comemorado neste domingo,11,
a Secretaria de Fazenda conseguiu antecipar o pagamento
dos servidores do Poder Executivo. A medida só foi possível
graças às ações conjuntas do Tesouro Estadual, responsável
pela gestão rigorosa e criteriosa do fluxo de caixa, e da Recei-
ta Estadual, que tem ampliado a arrecadação tributária do
Estado. A primeira parcela de agosto, referente ao salário do
mês de julho, foi depositada na sexta-feira,9, quatro dias antes
da data inicialmente prevista, que era dia 13.
CRITÉRIOS
Os critérios são os mesmos já anunciados. Até R$ 3.000
para os servidores ativos, inativos e pensionistas da Saúde
e Segurança Pública. A outra situação envolve aqueles que
ganham até R$ 2.000 para os demais servidores (ativos,
inativos e pensionistas).
ISENÇÃO
A Comissão de Transporte, Comunicação e Obras Públicas
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) aprovou
parecer de 1° turno pela aprovação do Projeto de Lei (PL)
542/19, que isenta do pagamento de pedágio os veículos a
serviço dos consórcios públicos intermunicipais do Estado.
De acordo com a redação original do projeto, para usufruir da
isenção, o veículo deverá conter identificação visual ou docu-
mento que comprove o vínculo direto com o consórcio. O be-
nefício também se estende aos carros cedidos ou alugados
para o consórcio, desde que devidamente identificados.

invade a privacidade das pessoas, regiamente financiado,
utiliza-se do sigilo da fonte para que um jornalista, a conta-
gotas, vá revelando o produto de seu crime e tal crime e tal
parceiro do criminoso são alcandorados pelos que dizem que
a mídia vive das más notícias, pois as boas não vendem jornal.
De tal maneira, nenhuma cobertura se dá à investigação dos
delinquentes da privacidade alheia. Não compartilho da teoria
de que os fins justificam os meios, pois gera uma enorme
insegurança jurídica, e o ideal de justiça, que é o desiderato
maior do Direito, fica pisoteado, transformando-se em uma
briga mesquinha pelo poder entre amigos e inimigos.

Tudo isso para um velho advogado de 84 anos gera
desconforto, pois, neste final de vida, percebo que o país terá
ainda que evoluir muito para viver a democracia que desde os
bancos acadêmicos minha turma almejava para o Brasil.

“The last but not the least”, impressiona-me a crítica cerrada
de determinada imprensa a ter o presidente declarado que
não financiará um filme que enaltece a prostituição como meio
de vida, por entender que a família é a base da sociedade e o
filme ser corrosivo e deletério aos valores da família. Ora, o
que o presidente declarou é o que está na Constituição, ao
dizer que a família é a base da sociedade (artigo 226 caput) e
que os meios de comunicação deverão ser utilizados para a
defesa dos valores éticos da família e da sociedade (artigo
221, inciso IV). Não tem o menor sentido gastar dinheiro do
povo para divulgar prostituição. É de se lembrar que a queda
das grandes civilizações deu-se quando os costumes se
deterioraram, com as mulheres prostituindo-se nos templos
da Babilônia para conseguirem dotes para seus casamentos,
assim como com o relaxamento dos costumes em Atenas,
que terminou perdendo a guerra do Peloponeso para Esparta,
e com a degradação familiar no Império Romano Ocidental,
como Políbio referiu-se em seus escritos. Ora, ao cumprir o
que determina a Constituição, valorizando a família — criou,
inclusive, uma Secretaria Nacional da Família —, está o
governo cumprindo rigorosamente a lei suprema. É preferível
gastar dinheiro do povo com a saúde e educação do que com
filmes dessa natureza.

Concluo estas linhas afirmando que em nenhum momento
defendo preferências de magistrados pelos membros do
Ministério Público ou desequilíbrio de tratamento entre o
parquet e advocacia, como demonstrei no livro que coordenei
com Marcos da Costa, intitulado A Importância do Direito de
Defesa para a Democracia e a Cidadania, com a colaboração
de ilustres advogados e juristas brasileiros. Toda a verdade
deve ser apurada. Entendo, todavia, que os brasileiros deveriam
dar aos fatos conhecidos a sua devida relevância, sem riscos
de manipulação, seja pelos criminosos cibernéticos, seja
pelas autoridades dos Três Poderes, pela mídia, por partidos
políticos ou pelos formadores de opinião. Só assim poderemos
entregar a nossos filhos e netos um país melhor do que o que
recebemos de nossos ancestrais.

*Publicado originalmente no ConJur
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F A L E C I M E N T O S
26/07 - Claudinei Parreira Prado, 49 anos

27/07 - Débora Mariana Borges, 26 anos

28/07 - Maria Aparecida da Silva Santos, 56 anos

28/07 - Florisbela Cupido da Silva, 91 anos

30/07 - José Antloga, 89 anos

30/07 - Terezinha de Jesus, 91 anos

30/07 - Pedro Cândido de Paula, 67 anos

30/07 - Ana Cristina da Silva, 55 anos

29/07 - Marcos Vinicius Rodrigues de Lima, 19 anos

31/07 - Helio Antonio de Oliveira, 80 anos

31/07 - Francisco de Assis Assunção, 60 anos

02/08 - Terezinha Cândida de Jesus, 60 anos

04/08 - Alaor Fidelis Marques, 82 anos

05/08 - Luciano Colombaroli, 53 anos

06/08 - Antonio José de Castro, 68 anos

06/08 - Tomazia Batista Barbosa, 89 anos

07/08 - José Expedito Costa, 77 anos

07/08 - Sebastiana Silva Alves, 84 anos

08/08 - Jaime Aparecido Dias, 59 anos

08/08 - Custódia Ap. Zumerle de Paula, 78 anos

08/08 - Sérgio Carmozine, 74 anos

08/08 - José Sudário das Graças, 70 anos

As famílias Fidelis Marques e Cecí-
lia Montaldi agradecem as manifes-
tações de pesar recebidas pelo fale-
cimento de

ALAOR FIDELIS
MARQUES

ocorrido no dia 4 de agosto. Na opor-
tunidade convidam familiares e ami-
gos para a celebração da MISSA DE
SÉTIMO DIA, que acontecerá neste
sábado, dia 10 de agosto, às 19 ho-
ras , na Igreja Matriz de Nossa Se-
nhora da Abadia.
"Que a dor da nossa perda possa ser
diminuída um pouquinho a cada dia
e que daqui para frente esta ausên-
cia seja capaz de fortalecer ainda
mais os laços da nossa família".

CONVITE
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Por João Oliveira

O resgate do valor do in-
gresso que paraisenses com-
praram a fim de ir ao show da
banda Jota Quest será reali-
zado até o dia 19 de agosto.
O show foi cancelado por
duas vezes e motivou ação
civil pública impetrada pelo

Ministério Público por danos
morais contra a produtora do
evento. O juiz de Direito da
1.ª Vara Cível da comarca de
São Sebastião do Paraíso,
Osvaldo Medeiros Neri, por
sua vez, determinou que os
adquirentes dos ingressos efe-
tuassem um cadastramento a
fim de fazer o resgate do va-
lor.

Conforme explica o coor-
denador do Procon Municipal,
Fábio Martins, em virtude de
limitar pedida pelo MP, foi fei-
to acordo de ressarcimento do
valor com a produtora e a ban-
da. Em abril e maio foi feito
um cadastramento junto ao
Procon e MP a fim de reali-
zar a devolução do valor pago
pelo ingresso do show. "O res-

sarcimento irá ocorrer confor-
me o cadastramento", alerta
Fábio.

"A devolução irá ocorrer
de acordo com a forma que a
pessoa realizou esse cadastro.
Se ela optou pela devolução
em outra agência bancária,
isso acontecerá até dia 19. Se
ela optou pela devolução na
agência do Banco do Brasil, o

saque também acontece até
dia 19. Caso tenha se cadas-
trado para receber o valor em
espécie, o beneficiário deve-
rá retirar a senha normal de
atendimento na Sala de
Autoatendimento, levar os do-
cumentos pessoais e dirigir-se
ao caixa para recebimento",
explica.

Conforme Fábio, o ressar-

JOTA QUEST: Procon divulga início de ressarcimento
de ingressos de show que não aconteceu

cimento não será para todos
os consumidores, mas apenas
para aqueles que procuraram
Procon e MP e realizaram o
cadastramento junto aos ór-
gãos. "Qualquer dúvida que os
consumidores tiverem em re-
lação a esta situação, podem
procurar o Procon ou ligar no
3539-1092 ou 3539-1093",
completa.

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião
do Paraíso, Lisandro Mon-
teiro, deverá notificar neste
início de semana a Ademir
Alves Ross, o Tomateiro, que
seu salário como vereador,
bem como de integrantes da
assessoria em seu gabinete
serão suspensos. Esta foi
uma das medidas elencadas
no parecer que a Procurado-
ria Jurídica da Câmara entre-
gou, ao presidente no final da
tarde de sexta-feira (9/8).

Ao conceder habeas
corpus a Ademir Ross no iní-
cio da semana, o Tribunal de
Justiça do Estado de Minas
Gerais (TJMG) para que res-
ponda em liberdade o proces-
so no qual é suspeito de ter
pedido certa quantia para vo-
tar favoravelmente ao prefei-
to Walker Américo de Olivei-
ra, numa Comissão Parlamen-
tar Processante (CPP), a jus-
tiça dentre outras medidas
suspendeu seu mandato.
Ademir também não poderá
se ausentar do município sem

Câmara tem 120 dias para convocar suplente
de Ademir que terá salário suspenso

ordem judicial.
A defesa de Ademir Ross

vai recorrer ao TJMG da sus-
pensão de seu mandato. Con-
forme parecer da Procurado-
ria Jurídica, o presidente
Lisandro Monteiro terá pra-
zo de 120 dias para convocar
o suplente Valdir do Prado, e
enquanto o cargo estiver vago
Ademir Ross também ficará
sem seu salário como verea-
dor. A medida se estende aos
assessores de seu gabinete.

Na sessão de segunda-fei-
ra (5/8) o vereador Marcelo
de Morais encaminhou re-
querimento à Comissão de
Ética da Câmara para que
analise se Ademir Rossa in-
correu em quebra de decoro
parlamentar. Para isso ele
deve ser citado, mas estando
com o mandato suspenso ju-
dicialmente, a citação dele,
segundo entendimentos, fica-
ria sem efeito.

Sobre a Comissão Parla-
mentar Processante (CPP)
que por decisão liminar do
Juizado Especial Civil da

comarca foi suspensa, o pre-
sidente Lisandro Monteiro
disse ao Jornal do Sudoes-
te que a Procuradoria Jurídi-

ca da Câmara ingressou com
recurso. “Espero que essa
liminar seja derrubada em
breve para darmos prossegui-

mento às apurações”, afir-
mou.

Conforme adiantou Lisan-
dro Monteiro enquanto per-

sistir essa pendência quanto
ao mandato de Ademir Ross,
a Câmara funcionará com
nove vereadores.

Arquivo
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A competição de ginástica
rítmica nos Jogos Escolares de
Minas Gerais - JEMG/2019 foi
considerado um espetáculo à
parte. Os Jogos possuem um
histórico de estudantes-atletas
de alto rendimento e, conse-
quentemente, de belas apresen-
tações. E, na etapa estadual em
Uberlândia, a composição da
arbitragem da ginástica rítmi-
ca elevou mais uma vez o ní-
vel da competição, já que duas
árbitras são internacionais e
referências mundiais no espor-
te.

Durante a competição, as
meninas dos módulos I e II se
desdobraram para encantar as
experientes profissionais de
arbitragem e o público presen-
te. No meio de tantas competi-
doras lá estavam as ginastas
paraisenses Kauane Dos Reis
Lopes, Riane Frizelli, Heloísa
Alves Oliveira e Flávia Aizza que
fizeram estreia em uma dispu-
ta tão importante e de um nível
tão elevado.  Foi necessário
demonstrar muito talento e ha-
bilidade para as julgadoras das
apresentações. Apesar do ner-
vosismo elas fizeram bonito e
já escreveram seus nomes nes-
te capítulo esportivo de São

Arbitragem internacional valoriza
a ginástica rítmica no JEMG 2019

Sebastião do Paraíso.
A comissão de arbitragem

foi coordenada pela árbitra in-
ternacional Letícia Barros. Ca-
rioca, ela é ex-ginasta, ex-
técnica da seleção nacional e foi
gerente de competição nos Jo-
gos Olímpicos Rio 2016. Com
tanta experiência na modalida-
de, Letícia comentou sobre
como é participar do JEMG.
"Já não é a primeira vez que
venho coordenando os Jogos.
Senti que houve uma melhora
tremenda do ano passado para
esse ano. Ou seja, temos mui-
to mais escolas e o nível técni-
co foi bem melhor. A campeã
do módulo II foi finalista de
campeonato brasileiro. A se-
gunda e terceira colocadas es-
tão indo pelo mesmo caminho.
Minas Gerais está bem repre-
sentada", elogiou.

Quem também avaliou as
estudantes-atletas foi a árbitra
internacional Maria de Fátima
da Silva. "Gostei do JEMG.
Gostei muito das meninas. O
trabalho de iniciação está cor-
reto. A tendência é só melho-
rar. Vejo muito potencial. Elas
estão com domínio corporal
muito importante, que não é
normal para a faixa etária de-

válida a presença na competi-
ção. "Sabemos que podería-
mos mais, que era possível um
terceiro e até mesmo o segun-
do lugar. O projeto tem ape-
nas três anos e demonstra evo-

lução. Agora sabemos o que
temos que trabalhar, onde pre-
cisamos de investimentos. Sa-
bemos que o nervosismo atra-
palhou, temos que disputar
mais competições para não
sentirmos tanta a pressão.
Enfim agradeço pelo empenho
e saibam que estou orgulhosa
assim como as famílias de
vocês", destaca.

O também professor de
Educação Física, Olavo
Martins reconheceu o empenho
dos atletas paraisenses. "Gos-
taria de aplaudir e destacar a
participação de nossa cidade na
fase Estadual do JEMG. Para-
béns a todos atletas e técnicos
em especial aos que acompa-
nho diariamente por suas com-
petências Betinho Alves, Milena
Lopes, Roselaine Barbosa e
Sebastião Carvalho" cita. Olavo
afirma que a sensação que fi-
cou é de que Paraíso é uma
potência esportiva adormecida.
"Com os bons resultados al-
cançados é indiscutível o po-
tencial dos atletas de nossa ci-
dade, cabe a nós professores
buscarmos através da nossa
união condições para o forta-
lecimento e crescimento das
modalidades", finaliza.

As jovens ginastas de Paraíso receberam elogios pelo
desempenho e atuação nos Jogos Escolares

Divulgação
las. Foi difícil escolher a cam-
peã".

As meninas da ginástica rít-
mica enfrentam com muito
profissionalismo e dedicação os
intensos treinos. A multicampeã
Maria Clara Figueiredo ganhou
três medalhas de ouro e uma
de prata. "Estava treinando
muito. Muito mesmo. Nas fé-
rias treinei de manhã e de tarde
para chegar aqui e alcançar o
objetivo. A expectativa para dis-
putar o nacional é a maior pos-
sível. Vou treinar muito". Ma-
ria Clara também comentou
como foi se apresentar para
árbitras internacionais e
criteriosas. "As árbitras são
mais exigentes. Então temos
que dar o nosso melhor para
termos os resultados. Estou
muito feliz", destacou a estu-
dante-atleta de 15 anos.

As meninas da E.E Benedi-
to Ferreira Calafiori represen-
taram muito bem Paraíso e re-
ceberam muitos elogios por
suas apresentações. Para che-
gar a Uberlândia elas tiveram a
colaboração da técnica Alana
Figueiredo que montou as sé-
ries tornando as ginastas mais
competitivas. E não faltou co-
ragem e determinação. Elas

estavam comprometidas em
fazer o melhor para represen-
tar a cidade e assim fizeram.

A professora Milena Lopes
enalteceu a participação das
ginastas reconhecendo que foi

Desde o último mês nos-
so município vive uma at-
mosfera juvenil cheia de ale-
gria, cooperação, entusiasmo
e muita superação, são os
Jogos Escolares de Minas
Gerais, também conhecido
como JEMG. A etapa regio-
nal foi surpreendente e mo-
vimentou o cenário esportivo
local. Valendo como seletiva,
os atletas escolares com me-
lhores desempenhos que fo-
ram convocados para a se-
gunda e grande etapa do tão
renomado evento, que este
ano ocorreu no período de 29
de julho a 3 de agosto, con-
tando com cerca de 6.500
estudantes-atletas inscritos e
disputando as finais da maior
competição escolar do país
nas modalidades coletivas,
individuais e paraolímpicas.

A delegação paraisense
da Escola Municipal Ibrantina
Amaral, foi representada por
oito atletas sob a responsabi-
lidade do professor de educa-
ção física Josemar Bueno da

Silva. A cidade-sede desta
vez foi Uberlândia, no Triân-
gulo Mineiro, que recebeu ca-
rinhosamente os represen-
tantes de outros 266 municí-
pios, envolvendo mais de
1090 escolas públicas e par-
ticulares de Minas Gerais.

Os Jogos aconteceram no
módulo I, com alunos de 12 a
14 anos, e módulo II, de 15 a
17 anos. Com destaque em
meio aos demais competido-
res, os alunos da Escola Mu-
nicipal Ibrantina Amaral sur-
preenderam de forma extre-
mamente positiva todos os
participantes e organizadores,
faturando um total de oito
medalhas. No salto em dis-
tância feminino, as atletas fi-
zeram a dobradinha da pro-
va, Nataly Conceição Silva da
Graça foi ouro, saltando
4,41m e poderá representar
os paraisenses a nível nacio-
nal e Thawany  Gonçalves
Souza foi medalha de prata
com um salto de 4,34m.

O nadador Rafael Alves

de Morais conquistou três
medalhas de bronze nos 100m
peito, revezamento e 4x50m
livre. No revezamento 4x75/
corrida, Maria Clara Bonfanti,
Nataly Conceição Silva da
Graça e Thawany  Gonçal-
ves Souza foram medalha de
bronze.

Além dos medalhistas, os
atletas Gustavo Silva Castro,
João Vitor Garcia Alves, João
Ademar Domingos e Maria
Eduarda Motroni  também re-
presentaram muito bem  a es-
cola. Os campeões de todas
as modalidades do JEMG/
2019 agora representarão o
Estado de Minas Gerais nos
Jogos Escolares da Juventu-
de e nas Paraolimpíadas Es-
colares. O JEMG é uma ação
realizada pela Secretaria de
Estado de Desenvolvimento
Social, por meio da
Subsecretaria de Esportes, e
pela Secretaria de Estado de
Educação.

O professor Bueno, diz
que este tipo de evento é na

Escola Ibratina Amaral ganha destaque
nos Jogos Escolares de Minas Gerais

DOS LEITORES

verdade uma oportunidade
única para a maioria dos alu-
nos participantes, pois muitos
são moradores da zona rural
e com poucas possibilidades
de conhecer grandes cidades,
culturas variáveis e novas e
importantes amizades. “Eu
sempre digo que vale muito a
pena, mesmo com desafios
logísticos e algumas dificulda-
des encontradas, mas acredito
que o esporte transforma o
ser humano e melhora a edu-
cação. Meu sonho é ver os
nossos governantes utilizando
o esporte como ferramenta
social para alavancar a vida
dos nossos adolescentes”.

Além de São Sebastião do
Paraíso outros 15 municípios
pertencentes a 35ª Superin-
tendência Regional de Ensi-
no também foram represen-
tados. A regional de educa-
ção de Passos compartilhou
dos alojamentos com a dele-
gação paraisense.

Os atletas da Escola Mu-
nicipal Ibrantina Amaral fo-

ram ovacionados pelos de-
mais colegas como verdadei-
ros heróis que representaram
de forma brilhante a escola.
Além de admirados se torna-
ram também fonte de inspi-

ração e referência de que a
força de vontade e o desejo
de vencer quebram as barrei-
ras de todas as dificuldades.

POR WANDERSON CLEITON DO

CARMO  - MTB/JP 8463
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Um grande congestiona-
mento foi registrado na rodo-
via BR 491 em São Sebastião
do Paraíso por volta das
17h40 desta quinta-feira (8/8),
na região do Condomínio
Campo Alegre, ocasionado
pela colisão entre um veículo

Carro de Paraíso e ambulância
de Guaranésia colidem próximo

ao Campo Alegre

de Paraíso, e uma ambulância
de Guaranésia.

Segundo informações, a
condutora de um Chevrolet
Prisma  de São Sebastião do
Paraíso seguia sentido Monte
Santo de Minas e fez conver-
são para entrar no Condomí-

nio Campo Alegre, quando
houve a colisão com a ambu-
lância que retornava para
Guaranésia, e estava na mes-
ma direção.

Três vítimas foram condu-
zidas para o setor de Emergên-
cia da Santa Casa. Sobre o

estado de saúde das vítimas,
a informação foi se encontra-
vam conscientes, e iriam se
submeter a exames de tomo-
grafia para avaliação.

Um grande congestiona-
mento formou-se em ambos
os sentidos da pista.

Sheila Stefani Duarte

Com o lema "o comércio
paraisense em ação", a Asso-
ciação Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Serviços
de São Sebastião do Paraíso
(Acissp) promove neste sá-
bado (8/8)  Homenagem aos
Pais, a partir das 09h30 na
Praça Comendador José
Honório, a Praça da Matriz.

Diversas atrações estão
programadas para a tenda
que, em parceria com a Pre-
feitura foi montada em fren-
te ao coreto. Entre as atra-
ções haverá teatro, música e
dança, apresentados por di-
versos artistas paraisense.
Além disso, também terá a
Feira de Artesanato desenvol-
vida através da Secretaria de
Desenvolvimento Agropecu-
ário e Meio Ambiente.

Conforme destaca o pre-
sidente da ACISSP, Ailton
Rocha de Sillos, "valorizar os
talentos culturais e artísticos
de Paraíso é sempre uma
grande oportunidade para de-
monstrar aos nossos cida-

Acissp promove
homenagem ao

Dia dos Pais
dãos o valor da cultura de
nossa cidade".

Com as lojas abertas em
horário estendido, aqueles
que passarem pela praça da
matriz terão a oportunidade
de assistir alguns dos melho-
res artistas paraisenses e ain-
da concorrer a vários brin-
des que serão sorteados como
cortesia por comerciantes
associados à ACISSP.

A partir das 9h30 come-
çam as apresentações com a
participação dos alunos do
CESEC, teatro promovido
pela equipe de Saúde Bucal
da Prefeitura, Zumba, a du-
pla sertaneja Santana & Viana,
a pequena cantora Ana
Beatriz, e Danuza, acompa-
nhada no violão por James
Lima.

Será um momento espe-
cial para a população home-
nagear e ficar lado a lado de
seus pais assistindo o que há
de melhor em apresentações
artísticas em São Sebastião
do Paraíso.

A equipe do Instituto Para-
íso Basquete entra em quadra
neste sábado,10, a partir das 16
horas contra o time de Porto
Ferreira. O jogo será na Arena
João Mambrini, válido pela
Copa Difusão Minas São Pau-
lo. Os paraisenses que vinham
de uma série invicta em casa
foram superados pela Associa-
ção Atlética Caldense, mês pas-
sado e agora tenta a reabilita-
ção.

De acordo com o técnico
Lucas Alves a presença dos tor-
cedores será de muita importân-
cia para incentivar a equipe. A
entrada é gratuita e quem for a
Arena poderá presenciar um
grande jogo, assegura. Ele ga-
rante que o time entra em qua-
dra disposto a mais um resulta-
do positivo para continuar com
as pretensões de conquistar o
título inédito da competição no
fim do ano.

Apesar da derrota na últi-
ma partida contra a Caldense,
o Instituto Paraíso Basquetebol
tem boa campanha tendo al-
cançado desde o início do cam-
peonato importantes resultados
que coloca a equipe entre as
melhores do torneio. Paraíso
tem feito um trabalho voltado
para a reestruturação da mo-
dalidade no município e vem
buscando apoio para continu-

Instituto Paraíso recebe
Porto Ferreira pela Copa
Difusão de Basquetebol

ar disputando variadas compe-
tições. “O intuito é resgatar o
nosso basquete que já deu tan-
tas alegrias em nossa cidade”,
comenta.

Quem for assistir ao jogo
na Arena neste sábado,10, tam-

bém terá oportunidade de
acompanhar uma homenagem
que será realizada ao despor-
tista Luiz Roberto de Oliveira,
o Luizão. “Ele é um ícone do
nosso basquetebol em São Se-
bastião do Paraíso, referência

para muitas gerações que
amam este esporte. Fazemos
questão de tê-lo conosco em
mais esta oportunidade para
agradecer e valorizar esta pes-
soa que gostamos muito”,
completa Lupita.

Time de Paraíso vem se destacando com bons jogos na temporada

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 9 8441-6625

RONALDO
DUARTE

Divulgação
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Uma iniciativa que visa ga-
rantir a execução de contra-
tos em conformidade com a
lei, com segurança e transpa-
rência. Estes são alguns dos
objetivos do Projeto de Lei
nº4.967, que começou a tra-
mitar nesta semana na Câma-
ra Municipal de São Sebastião
do Paraíso. A proposta foi
apresentada pelo vereador Vi-
nício Scarano Pedroso conti-
do no "Programa de Integri-
dade" para empresas pretende
ainda proteger a administração
pública de prejuízos financei-
ros causados por fraude, irre-
gularidade e lesão aos princí-
pios contratuais.

O projeto foi apresentado na
sessão do dia 5 de agosto. De
acordo com o autor o "Progra-
ma de Integridade" consiste em
mecanismos e procedimentos
internos de integridade, audito-
ria e incentivo à denúncia de
irregularidades, além da aplica-
ção de códigos de ética e con-

duta no âmbito das pessoas ju-
rídicas, define o vereador Vi-
nício Scarano.

A implementação do progra-
ma pretende garantir a execu-
ção de contratos em conformi-
dade com a lei, conferindo mais
segurança e transparência.
Além disso, a proposta deve
proteger a administração públi-
ca de prejuízos financeiros
causados por fraude, irregula-
ridade e lesão aos princípios
contratuais.

Exemplos de parâmetros a
serem avaliados são procedi-
mentos específicos para pre-
venir fraudes e ilícitos em pro-
cessos licitatórios, registros
contábeis que reflitam as tran-
sações da pessoa jurídica, con-
troles internos que assegurem
a elaboração e a confiabilidade
de relatórios e demonstrações
financeiras e diligências apro-
priadas para contratação.

O vereador define que o
"Programa de Integridade"

consiste em mecanismos e pro-
cedimentos internos de audito-
ria e incentivo à denúncia de
irregularidades, além da aplica-
ção de códigos de ética e con-
duta no âmbito das pessoas ju-
rídicas. De acordo com o pro-
jeto, a obrigação de implemen-
tação do programa será aplica-
da às empresas licitantes ven-
cedoras cujo valor do contrato
exceda R$650 mil, no caso de
bens e serviços.

O valor sobe até R$1,5 mi-
lhão para obras e serviços de
engenharia. Quanto aos contra-
tos com valor superior a R$5
milhões, a comprovação da
adoção do programa deverá ser
mediante certificação da ISO
37001 - Sistema de Gestão
Antissuborno.

A não implantação do "Pro-
grama de Integridade" pela con-
tratada constituirá justa causa
para rescisão contratual e im-
possibilidade de contratação
com a administração pública

pelo período de dois anos. Se
aprovada e sancionada, a lei
entrará em vigor 180 dias após
sua publicação.

Vinício Scarano fez a defe-
sa do projeto em plenário quan-
do afirmou que o projeto é fru-
to de um trabalho conjunto de
um grupo de lideranças minei-
ras conhecida como "Política
com Queijo", da qual ele faz
parte. "Trata-se de mais um
projeto voltado para o comba-
te da corrupção e das fraudes
em licitações por empresas que
são contratadas pelo municí-
pio", comenta.

O vereador acrescenta que
a partir do momento em que
uma empresa contratar com o
município, fará com que ela
tenha obrigatoriedade do
compliance, que é o combate
à fraude e à corrupção dentro
da própria empresa, que deve
adotar regras para contratar
com o poder público, comple-
ta.

Integrantes do Sindicato
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais de São Sebastião do
Paraíso (SEMPRE), da Procu-
radoria Geral do Município,
dos motoristas e também da
Guarda Municipal participa-
ram, no meio de semana, da
reunião da Comissão de Finan-
ças, Justiça e Legislação da
Câmara Municipal. Conversa-
ram com os vereadores a res-
peito das propostas em análise
no Legislativo referente os pla-
nos de carreiras das respecti-
vas categorias. Além do proje-
to de lei que altera o nível de
vencimentos dos motoristas,
há pelo menos outras duas pro-
posições neste sentido sendo
analisadas pelos membros da
comissão.

De acordo com o anuncia-
do o motivo para a presença
dos representantes de várias
categorias e ainda a participa-
ção de representantes do Sem-
pre na Câmara é o de debater
os diferentes projetos que têm
o mesmo objetivo e que estão
tramitando na casa. As propos-
tas são individuais e abrangem
diferentes classes do funciona-
lismo ainda não contemplados
com este tipo de estruturação
das carreiras.

O presidente do SEMPRE,
Rildo Domingos, informa que
o sindicato reconhece a neces-
sidade da criação do plano de
carreira da Procuradoria, mas

preocupa-se com a situação do
plano de carreiras do Magisté-
rio, da Guarda Municipal e do
plano de carreira geral dos ser-
vidores, que aguardam prosse-
guimento. "Nós somos favorá-
veis à valorização de todos os
profissionais. Tivemos uma
reunião muito proveitosa, que-
ro agradecer à Comissão, aos
vereadores que nos receberam
e aos demais servidores".

O procurador municipal
Sérgio Reliquias Morigi justifi-
cou que esteve presente a reu-
nião da Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação justamen-
te para esclarecer sobre a im-
portância e necessidade do pro-
jeto. "A proposta já é uma de-
manda nossa há mais de 10 ou
15 anos e visa a estruturar a
Procuradoria, prevendo estru-
tura física com a divisão de
setores específicos, e também
prever questões que possam
ser atrativas para o próximo
concurso público", comenta.

Morigi acrescenta que, em
prefeituras do porte de Paraí-
so, é comum ter estruturas de
atividades separadamente,
como ocorre com Magistério,
Guarda Municipal. "Sendo que
o cerne maior da questão se
referia à promoção automática,
a qual será tratada em plano de
carreira dos servidores. Com-
prometi-me levar essa questão
ao prefeito", completa.

A partir do projeto de lei

para a estruturação da Procu-
radoria, outras categorias apro-
veitaram para fazer reivindica-
ções. "Foi encaminhado para a
Câmara projeto de lei comple-
mentar tratando sobre a estru-
tura da Procuradoria do Muni-
cípio. Dentro deste projeto, está
disposto também sobre a pro-
moção automática e outros
benefícios. Há outros projetos
do Executivo que já estão con-
cluídos há muito tempo e não
foram encaminhados à Câmara
para aprovação, que são da
Guarda Municipal e do Magis-
tério. Na reunião, foi solicitado
à Comissão que oficie o chefe
do Executivo para encaminhar
também os demais planos de
carreiras para o Legislativo .

No caso dos motoristas, a
presença na reunião foi para
tratar do projeto de lei em
tramitação na casa que altera o
nível de vencimentos da cate-
goria. Segundo o motorista
Heitor Aparecido Alves, a ade-
quação salarial é uma demanda
antiga a fim de tentar suprir a
perda do poder de compra.
"Viemos tirar algumas dúvidas
dos vereadores a respeito do
projeto e a gente conseguiu
mostrar a necessidade desse
aumento e estamos aguardan-
do que seja aprovado. A gente
vem com essa perda salarial há
anos e acaba tirando um pou-
co da nossa condição de so-
brevivência", disse.

O agente administrativo,
Wilian Gonzaga Pizante, tam-
bém participou da reunião, in-
teressado em abordar o plano
geral dos servidores. Ele expli-
cou que algumas questões pre-
sentes na proposta de plano de
carreira da Procuradoria não
estão contempladas no plano
geral do município. "Então, se
vai fazer uma alteração dentro
do plano, você tem que bene-
ficiar a todos, você não pode
beneficiar uma só categoria",
ressalta. Ele enfatiza que a Co-
missão foi muito transparente,
as dúvidas foram todas tiradas.

"Acredito que farão agora
algumas solicitações ao Execu-
tivo e se realmente forem en-
caminhados à Câmara os pro-
jetos da forma que foi solicita-
do dentro da reunião, nós va-
mos ter um pouquinho mais de
tranquilidade em saber que tam-
bém vamos ser contemplados",
completa.

Conforme o vereador e
membro da Comissão de Fi-
nanças, José Luiz das Graças
(DEM), será encaminhado um
ofício ao prefeito pedindo que
ele responda qual a data pre-
vista para o encaminhamento
dos projetos referentes ao Ma-
gistério e à Guarda Municipal.
"E se não for possível aprovar
o plano de cargo e carreira, que
seja no mínimo aprovada a pro-
moção automática para essas
categorias".

SEMPRE e servidores reivindicam
demandas na Comissão de Justiça

PL prevê "Programa de Integridade"
para empresas atuarem em Paraíso
Vereador propõe "Programa de Integridade" para empresas que contratarem com o município

Projeto de Lei Complemen-
tar (PLC) de autoria do Exe-
cutivo  municipal começou a
tramitar nesta semana na Câ-
mara. A iniciativa pretende cri-
ar e organizar a estrutura da
Procuradoria Geral do Municí-
pio de São Sebastião do Paraí-
so. O documento prevê as fun-
ções do órgão, sua composi-
ção, o plano de carreira e atri-
buições, bem como direitos,
garantias e prerrogativas dos
procuradores municipais. A
proposta foi encaminhada e
será objeto de estudos e análi-
ses dos membros da Comissão
de Finanças, Justiça e Legisla-
ção.

O PLC define a Procurado-
ria Geral do Município como
"órgão de assessoramento di-
reto ao chefe do Executivo
Municipal, de representação
judicial e extrajudicial do Mu-
nicípio". Ela tem como objeti-
vo a proposta de oferecer ori-
entação jurídica especializada e
desenvolver o trabalho de qual-
quer matéria jurídica de inte-
resse da administração muni-
cipal centralizada. O setor tam-
bém é responsável por respon-
der pelas atividades do
contencioso, dos assuntos ad-
ministrativos, disciplinares e de
consultoria.

Na justificativa do projeto
apresentada pelo prefeito
Walker Américo Oliveira, ele
explica que a proposta visa a
valorização da carreira jurídica

no município. "Desta forma,
ante a importância destes pro-
fissionais para a administração
pública, incluído neste concei-
to o município, faz-se neces-
sária a implantação de uma es-
trutura e de um plano de car-
reira que represente um fator
de atratividade apto a angariar
procuradores motivados e com
conhecimento adequado das
atividades processuais e admi-
nistrativas", detalha.

O projeto acrescenta ain-
da que os profissionais são
remunerados de forma con-
dizente com as funções e res-
ponsabilidades a serem exer-
cidas, de forma a inibir a sua
migração para outras carrei-
ras da Administração Pública
Federal, Estadual e à iniciati-
va privada.

A proposta estabelece tam-
bém detalhes referentes aos
cargos, vencimentos e quanti-
dade de vagas, sendo seis va-
gas para Procurador Municipal
Nível I; cinco vagas para Ní-
vel II; quatro para Nível III; e
mais quatro vagas para Nível
IV. Os vencimentos, a partir de
setembro de 2019, variam de
R$ 4.351,50 a R$ 7.187,08.
Para os cargos comissionados,
os vencimentos são: R$
8.390,60 (Procurador-geral do
Município); R$ 6.292,95
(Subprocurador-geral do Mu-
nicípio); e R$ 3.399,32 (Asses-
sor de Procurador do Municí-
pio - quatro cargos).

Cargo de Procurador
Geral do Município
poderá ter plano de
carreira em Paraíso

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal Lisandro Monteiro
informou à reportagem do Jor-
nal do Sudoeste que o projeto
de resolução de autoria da mesa
diretora propondo a mudança
de horário da Câmara Munici-
pal de São Sebastião do Paraí-
so, do habitual horário, toda
segunda às 19h, para às 14
horas, deve ser arquivado.

De acordo com o presiden-
te da Câmara, Lisandro
Monteiro, a proposta pensava
em reduzir gastos da Câmara
tendo em vista o pequeno pú-

Câmara deve manter
horário da sessão

após enquete
na internet

blico que tem assistido às ses-
sões durante a noite. Entretan-
to, após enquetes que circula-
ram na internet, onde a maio-
ria discordou da mudança, o
presidente decidiu arquivar o
projeto.

O projeto foi aprovado
como objeto de deliberação na
sessão desta segunda-feira (5/
8) e encaminhado para Comis-
são de Finanças, Justiça e Le-
gislação, mas deve retornar
para arquivamento. "Estamos
pensando no povo, se o povo
não quer que mude o horário,
então não iremos mudar", afir-
mou Lisandro Monteiro.
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O governador Romeu Zema
e a secretária de Estado
de Educação, Julia Sant’Anna,
lançaram nesta quarta-feira (7/
8), no auditório JK, na Cidade
Administrativa, o Programa
Gestão pela Aprendizagem,
conjunto de ações que estão
sendo adotadas pelo Governo
do Estado para recolocar Mi-
nas Gerais em posição de des-
taque na qualidade do ensino
público.

Os objetivos do programa
são o combate à evasão esco-
lar, redução das desigualdades
regionais no ambiente escolar e
a elevação dos indicadores de
aprendizagem. O projeto se in-
tegra a outras diversas ações da
secretaria que já conseguiu,
por exemplo, o resgate de 15
mil alunos infrequentes neste
ano.

Em seu discurso, Zema
destacou que um dos principais
objetivos de sua gestão é avan-
çar na qualidade da educação
mineira. “Quero que nós dei-
xemos em Minas o legado de
que alcançamos um avanço na
Educação que nunca foi dado.
Não tenho nenhuma grande
obra para fazer no meu gover-
no, até porque não temos di-
nheiro, mas a grande obra que
quero fazer é a de mudar a ges-
tão para melhor, mudar um
pouco a nossa cultura e que
nós, do setor público, estamos
aqui para atender o cidadão, e
no caso de vocês (servidores
da Educação), esse cidadão é
o aluno e é a família dele”, afir-
mou o governador para cerca
de 600 profissionais da rede
estadual de educação.

Romeu Zema ainda falou
sobre o trabalho que vem sen-
do realizado para aperfeiçoar a
gestão e, consequentemente,
melhorar os índices de desen-
volvimento do ensino.

“A educação tem que visar
o aprendizado do aluno. Tive
uma gratíssima surpresa ao
assumir o Governo de Minas
que eu vi que ele é extremamen-
te organizado (na Secretaria de
Educação). Se eu estiver na
sala da Julia (secretária de Edu-
cação), ela me mostra quantas
escolas temos, quantos alunos
por escola, professores, quan-
to cada uma gasta, sabemos
tudo. Mas o problema é que
parece que toda essa estrutura
tão bem montada se esqueceu
que a finalidade dela não é só
se auto-organizar. A grande fi-
nalidade dela é dar ensino aos
nossos jovens e crianças. Vocês

não estão aqui para atender o
Instituto Unibanco, não é para
me atender, é para atender o
aluno de vocês, isso tem que
ficar claro. Ele é que tem que
ser o beneficiado”, finalizou o
governador, elogiando os
exemplos de boas práticas da
instituição parceira no proje-
to.

O lançamento do Gestão
pela Aprendizagem foi marca-
do pela realização do 1º Semi-
nário de Gestão Educacional do
Ensino Médio, de 6 a 8 de agos-
to, em Belo Horizonte. O even-
to reúne 600 servidores esta-
duais, entre superintendentes
regionais de ensino e inspeto-
res e é voltado a discussões
sobre a adoção de estratégias
para a ampliação da aprendiza-
gem.

Para melhorar a aprendiza-
gem e a permanência dos es-
tudantes no ensino médio, a
Secretaria de Estado de Edu-
cação contará com a colabo-
ração técnica do Instituto
Unibanco, por meio do Progra-
ma Jovem de Futuro, que, há
mais de uma década de atua-
ção, tem resultados expressi-
vos.

Entre as quatro melhores
posições do Ideb 2017, três
estados são parceiros do Jo-
vem de Futuro, que está pre-
sente no Ceará, Piauí, Rio
Grande do Norte, Goiás e Es-
pírito Santo, atendendo a apro-
ximadamente 520 mil jovens do
ensino médio.

“Estamos iniciando um pro-
cesso que busca profundas
mudanças na educação minei-
ra, que tem como foco garan-
tir acesso e permanência dos
alunos na escola, fazendo com
que aprendam mais e melhor”,
explica a secretária de Educa-
ção, Julia Sant’Anna.

Governo de Minas anuncia Programa
Gestão pela Aprendizagem

Objetivos são melhorar a aprendizagem dos estudantes e garantir sua permanência na escola

AÇÕES ARTICULADAS
O lançamento do Programa

Gestão pela Aprendizagem é a
culminância de diversas ações de
apoio à melhoria da gestão es-
colar e dessa fundamental apro-
ximação entre as diretrizes da
secretaria e a operação em cada
uma das unidades escolares.

A adoção de um calendário
escolar harmonizado para toda
a rede de ensino foi um dos
primeiros passos para a
reestruturação, com foco na
melhoria da aprendizagem.
Com a ajuda dele está sendo
possível ter um melhor plane-
jamento e monitoramento das
atividades no decorrer do ano
letivo e das necessidades de
cada estudante.

A partir do acompanhamen-
to do lançamento de notas e
frequência dos estudantes fo-
ram alcançados índices nunca
registrados na história da rede
estadual de ensino mineira. Isso
permitiu adotar ações pedagó-
gicas mais assertivas, tendo um
retrato real de toda a rede.

Os primeiros resultados
pedagógicos foram colhidos
com o resgate de 15 mil alu-
nos infrequentes, por meio da
campanha de busca ativa feita
pela Secretaria de Educação,
em julho. Esses alunos tinham
deixado de frequentar as aulas
neste ano e agora que voltaram
terão a chance de recuperar o
tempo perdido. Serão realiza-
das intervenções pedagógicas
para que tenham condições de
acompanhar os colegas.

“Todas as ações estão sen-
do adotadas de forma articula-
da, com objetivo de elevar a
qualidade do ensino público
mineiro, garantindo que nossos
jovens permaneçam na escola
e aprendam cada vez mais”,
afirma Julia Sant’Anna.

 PARCERIA COM
JOVEM DE FUTURO
A iniciativa apoiada por essa

metodologia inovadora oferece
assessoria técnica, formação,
análises educacionais, instru-
mentos e tecnologias de apoio
às metodologias pedagógicas,
além de promover trocas de
experiências entre os profissi-
onais da Educação.

A ação está sendo desenha-
da de forma a garantir aderên-
cia à realidade de cada escola,
com apoio ao ciclo de gestão,
desde planejamento até o
acompanhamento dos resulta-
dos dos alunos.

Neste primeiro momento, a
metodologia será implantada
em 1.296 escolas do ensino
médio regular, que atendem a
mais de 500 mil estudantes. Até
2022, o programa estará em
toda a rede estadual de ensino
médio, formada por 2.333 es-
colas.

Neste ano, serão formados
440 inspetores escolares, 1.296
diretores e 1.296 supervisores
da rede pública estadual. As
equipes gestoras e técnicas das
Superintendências Regionais
de Ensino e da SEE também
receberão formação.

“A Educação é um direito
de todos. Nosso apoio ao Go-
verno de Minas Gerais visa a
garantir esse direito com qua-
lidade, com foco na melhoria
da aprendizagem dos estudan-
tes e redução das desigualda-
des educacionais nas escolas
públicas de ensino médio do
estado. Nossa parceria atua
por meio do aprimoramento
contínuo da gestão da Educa-
ção desde a secretaria até o di-
retor da escola”, explica o su-
perintendente do Instituto
Unibanco, Ricardo Henriques.

O acompanhamento e o
apoio a cada uma das unidades
escolares vão criar condições
para que haja evolução do Ín-
dice de Desenvolvimento da
Educação Básica (Ideb) no en-
sino médio. A partir das ações
a serem adotadas é possível
estabelecer metas para cada
escola, considerando a sua re-
alidade e todas as suas dificul-
dades; com isso estimando
também uma meta para o ensi-
no médio da rede estadual
como um todo. O objetivo é
sair de um Ideb de 3,59 (índi-
ce de 2017) para 4,28 em
2021, no ensino médio da rede
estadual. Já neste ano de 2019
a meta é alcançar 3,88 pontos
no indicador.

Gil Leonardi/Imprensa MG

O Campeonato Regional
de Futebol Amador, promovi-
do pela Liga Passense de
Desportos (LPD) tem neste
final de semana a última ro-
dada da fase de classificação.
Os jogos deste sábado e tam-
bém do domingo definem a
situação das equipes que con-
tinuarão na competição e
quais serão desclassificadas
para o restante das disputa-
das. Nenhuma equipe de São
Sebastião do Paraíso que dis-
puta o torneio, entrará em
campo, mas todas estarão de
olho nos resultados que pode-
rão selar o destino de cada
uma delas.

A abertura da última roda-
da da fase de classificação
acontece neste sábado, 10. A
partir das 15h30, no Estádio
Odélio Martins a equipe do
Glória recebe o Alpinópolis. Os
visitantes tentam manter a boa
campanha e a série invicta no
campeonato, tendo obtido a
melhor campanha da fase ini-
cial com 23 pontos, um empa-
te e sete vitórias até aqui.

Já no domingo mais dois

jogos estão programados. Às
10 horas no Estádio Engenhei-
ro Jorge Oliva, em Itaú de
Minas, o Industrial receberá o
Santo Antônio de Pratápolis.
Apenas para cumprir tabela,
em Cássia, no mesmo horá-
rio, no Estádio Pinto Neto, a
Cassiense enfrenta o 3 de
Outubro, de São Tomás de
Aquino.

Os times do Grêmio Re-
creativo, Mocoquinha, Portu-
guesa Paraíso e Juventude não
entram em campo neste final
de semana. No Grupo A, o
Grêmio está em segundo lu-
gar com 14 pontos ganhos,
enquanto que o Mocoquinha
tem a quarta colocação com
10 pontos. Na chave B Por-
tuguesa e Juventude somam
16 pontos sendo que o time
lusitano tem melhor saldo de
gols.

Durante a semana a LPD
deverá anunciar os jogos da
próxima fase prevista para
acontecer a partir do próximo
final de semana com jogos
possivelmente no sábado,17 e
no domingo, 18.

Regional da LPD
tem apenas três

jogos no fim
de semana
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Por João Oliveira

A Vigilância em Saúde rea-
lizou nesta semana o Levanta-
mento do Índice de Infestação
do Aedes Aegypt,  que apon-
tou um índice de 1,1% no mu-
nicípio, número muito abaixo
do que foi registrado em últi-
mo levantamento e dentro do
que a Secretária de Estado de
Saúde preconiza.

De acordo com dados da
Vigilância, no levantamento re-
alizado no semestre passado, o
índice havia chegado em 9,3%,
quando houve um grande nú-
mero de casos de dengue noti-
ficados no município. Somen-
te na região do São Judas, os
dados apontavam um índice de
infestação predial de 13,9%.

Em novo levantamento, o
índice apontado no São Judas
ainda se manteve elevado em
relação a outras regiões: 2,2%.
Algumas ações, como a de
mutirão, devem ser promovi-
das no bairro. Segundo a Vigi-
lância, grande parte dos focos
foram encontrados nos quin-
tais das residências, sendo o
lixo ainda um fator que cola-
bora para a proliferação do
mosquito.

De acordo com levanta-
mento da Vigilância em Saú-
de, até nesta data (9/8), foram
registrados 1.924 casos da do-
ença, dos quais 1.254 deram
positivos, 126 foram negati-
vos, nove foram descartados,
cinco foram casos importados
e 540 ainda aguardam resulta-

dos. A tendência é que, a par-
tir de agora, caso não chova,
a situação se mantenha tran-
quila.

ALERTA PERMANENTE
A Vigilância em Saúde re-

força a importância do cidadão
em se manter alerta em sua re-
sidência e tirar um tempo do
dia para fazer uma vistoria mi-
nuciosa para eliminar qualquer
local que possa servir de
criadouro para a dengue. En-
tre as dicas é importante que o
cidadão fique de olho:

- no armazenamento e
destinação do lixo, mantendo-
o em recipiente fechado e
disponibilizando-o para recolhi-
mento pela Limpeza Urbana na
frequência usual;

- jamais descartar o lixo ou

qualquer outro material que
possa acumular água no quin-
tal de casa, no quintal de vizi-
nhos, na rua ou em lotes va-
gos;

- manter a caixa d´água sem-
pre limpa e totalmente tampada;

- manter as calhas livres de
entupimentos para evitar
represamento de água;

- eliminar os pratinhos de
vasos de plantas; caso não seja
possível, mantê-los limpos e
escovados pelo menos três ve-
zes ao dia;

- manter limpos e escova-
dos os bebedouros de animais
domésticos; a água deve ser
trocada diariamente;

- manter piscinas sempre
em uso e devidamente tratadas;

- atenção especial ao sair de

Controlada, dengue tem índice
de 1,1% registrado em Paraíso

férias para que esses cuidados
estejam garantidos na ausência
do morador;

- caso perceba a manifes-

tação de qualquer sintoma de
dengue ou febre Chikungunya,
procurar imediatamente o cen-
tro de saúde mais próximo.

Reprodução


